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Анализ поправок, внесенных в Конституцию РФ в 2020 г., позволил сделать вывод об устойчивости по-
ложений, касаемых судебной защиты основных прав и свобод человека и гражданина. Роль и содержание 
правового регулирования участия прокурора в реализации от имени определенных участников гражданского 
судопроизводства указанного права подчеркивают специфику его процессуального положения. 

Вместе с тем существование в правовой доктрине и в правоприменительной практике различных пози-
ций, определяющих правовой статус прокурора в осуществлении конституционного права на судебную за-
щиту, и отсутствие единого подхода к разрешению данного вопроса порождают постоянный интерес к данной 
проблеме.

В настоящем исследовании через призму анализа содержания процессуальных прав и обязанностей проку-
рора, оснований реализации прокурором конституционных гарантий защиты охраняемых законом интересов 
общества и государства обосновывается детерминированность его правового статуса в гражданском процессе.

Ключевые слова: прокурор, конституционное право на судебную защиту, обращение прокурора, публич-
ное образование, неопределенный круг лиц, гражданский процесс.

Some Aspects of the Statutory Regulation of the Prosecutor’s Involvement in Exercising 
of the Constitutional Right to Judicial Protection in a Civil Procedure

Pozharskaya Tatyana R.
Postgraduate Student of the Department of Constitutional Law 
of the Ural State Law University

An analysis of the amendments made to the Constitution of the Russian Federation in 2020 made it possible to 
conclude that the provisions concerning the judicial protection of fundamental human and civil rights and freedoms 
are stable. The role and content of the legal regulation of the participation of the prosecutor in the implementation 
on behalf of certain participants in civil proceedings of this right emphasizes the specifics of his procedural position.

At the same time, the existence in the legal doctrine and in law enforcement practice of various positions that 
determine the legal status of the prosecutor in the exercise of the constitutional right to judicial protection, and the 
lack of a unified approach to resolving this issue give rise to constant interest in this problem.

In this study, through the prism of analyzing the content of the procedural rights and duties of the prosecutor, the 
grounds for the implementation by the prosecutor of constitutional guarantees for protecting the interests of society 
and the state protected by law, the determinism of his legal status in civil proceedings is substantiated.
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